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BURUNDI
Le directeur d’un site Internet écroué pour avoir prétendument “diffamé” le chef de l’Etat
Reporters sans frontières demande la libération de Jean-Claude Kavumbagu, directeur du site Internet Net press, arrêté et écroué le 11 septembre 2008 à Bujumbura, sur la base d’une plainte pour “diffamation” déposée contre lui par le secrétaire général du gouvernement.

“Outre qu’elle n’apporte aucune réponse satisfaisante à une éventuelle diffamation du chef de l’Etat, cette incarcération nous inquiète dans la mesure où elle survient à un moment où les relations entre le gouvernement et la société civile se sont nettement détériorées. Notre crainte est que l’arrestation de Jean-Claude Kavumbagu soit le prélude à d’autres actes répressifs à l’encontre de la presse privée, répétant la crise provoquée par l’incarcération de quatre journalistes fin 2006”, a déclaré l’organisation.

Jean-Claude Kavumbagu, directeur du site d’informations Net press, a été placé en état d’arrestation et écroué à la prison centrale de Mpimba, le 11 septembre, après avoir répondu à une deuxième convocation du parquet de la capitale. Lors d’une première comparution, en août 2008, il lui avait été notifié que le secrétaire général de gouvernement avait porté plainte pour “écrits diffamatoires” et “propos injurieux”.

Les poursuites font suite à la publication d’un article accusant le président de la République, Pierre Nkurunziza, d’avoir utilisé 100 millions de francs burundais (71 000 euros) lors de son voyage en Chine, à l’occasion de la cérémonie d’ouverture des Jeux olympiques, alors que le secrétariat général du gouvernement affirme ne lui avoir octroyé que 50 millions. Selon l’article, le déblocage de cette somme aurait retardé le paiement des salaires des fonctionnaires.

Net press est un site Internet critique envers le CNDD-FDD, le parti du Président qui a remporté l’élection présidentielle d’août 2005. Son directeur a également été plusieurs fois arrêté sous le précédent gouvernement, notamment en 2001 et 2003, et son site suspendu sur ordre de l’organe de régulation des médias en 2005.

Son arrestation intervient dans un contexte d’hostilité croissante des partisans du chef de l’Etat contre les associations de défense des droits de l’homme et certains médias privés ou journalistes locaux, accusés par exemple d’être des “enfants de la dictature” uniquement soucieux de “sauvegarder leurs acquis” par un site progouvernemental.

En novembre 2006, quatre journalistes importants de Bujumbura avaient passé plus de deux mois en prison après la diffusion d’une information selon laquelle l’armée aurait préparé l’attaque du palais présidentiel et du domicile du chef du parti présidentiel, avec pour objectif de servir de preuve à la préparation d’une tentative présumée de coup d’Etat, dont la réalité était contestée par les médias privés.
BURUNDI
Website editor jailed for report about how much president spent on trip to Beijing
Reporters Without Borders calls for the release of Jean-Claude Kavumbagu, the editor of the Net Press news website, who was arrested and jailed today for allegedly defaming the government in a report about how much the president spent on his visit to the Beijing Olympic Games.

“Aside from the fact that Kavumbagu’s imprisonment provides the president with no redress if he was indeed defamed, it alarms us because it comes amid a marked deterioration in relations between the government and civil society,” Reporters Without Borders said.

“We fear that it could be the prelude to other repressive measures against the privately-owned media, in a recurrence of the crisis prompted by the jailing of four journalists at the end of 2006,” the press freedom organisation added.

Kavumbagu was arrested and transferred to Mpimba prison after responding to a second summons from the prosecutor’s office in the capital. When he was first summoned last month, he was notified that the secretary-general of the government had brought a complaint accusing him of libel and “insulting comments.”

The complaint was prompted by an article accusing President Pierre Nkurunziza of spending 100 million Burundian francs (71,000 euros) during his visit to Beijing for the Olympic Games opening ceremony whereas the government had given him only 50 million for the trip. The article claimed that this had delayed the payment of salaries to civil servants.

Net Press is often critical of the ruling CNDD-FDD alliance, which won the August 2005 presidential election. Kavumbagu was arrested several times under the previous government, in 2001 and 2003, and his website was suspended by the media regulatory body in 2005.

His latest arrest comes at a time of growing hostility among the president’s supporters towards human rights organisations and certain local journalists and privately-owned media, which a pro-government website recently accused of being “children of the dictatorship” concerned solely with “defending what they have gained.”

Four leading Bujumbura journalists were arrested in November 2006 for reporting that an attack on the presidential palace and the home of the head of the ruling party had in fact been prepared by the army with the aim of proving there had been a coup attempt, the reality of which had been questioned by many privately-owned media. The four journalists were held for more than two months.
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